
 

 

Intervento al MM no. 41 concernente la richiesta di un credito complessivo di CHF 1'783'000.- per 
la nuova copertura delle tribune  dello Stadio del Lido e per la realizzazione di un nuovo impianto 
fotovoltaico. 
 
(pier mellini – 13 febbraio 2023) 
 
Egregio signor Presidente, signor Sindaco, signora Municipale, signori Municipali, colleghe e 
colleghi, 
 
questo Messaggio ci richiama alla mente i cambiamenti climatici e le drammatiche situazioni ad 
essi collegati dai quali nemmeno noi possiamo pensare di essere immuni. 

Certo le conseguenze per noi finora non sono state così catastrofiche come in molti altri paesi del 
mondo, tuttavia quanto successo il 16 agosto 2021 e i periodi di siccità della scorsa estate e di 
questo inverno, almeno a sud delle Alpi, ci deve far riflettere. 

Trombe d’aria, bombe d’acqua, violente mareggiate, inondazioni, allagamenti e frane sono ormai 
all’ordine del giorno, eppure ci sono ancora persone che cercano di negare l’evidenza. 

Le cause che hanno portato al cambiamento climatico sono molteplici, sicuramente interconnesse, 
ma tutte riconducibili all’utilizzo delle fonti fossili che ha causato la formazione di gas che ha 
provocato e continua a provocare il così detto effetto serra, ovvero gas che permangono a lungo 
nell’atmosfera e che impediscono al calore di fuoriuscire e che portano a una situazione di 
riscaldamento globale. 

Le conseguenze sono lì da vedere: in primis lo scioglimento dei ghiacciai, poi fenomeni 
metereologici violenti, periodi di siccità prolungati solo per citare i più noti. 

Chiuso questo breve ma dovuto inciso, alcune considerazioni sul Messaggio in questione. 

Innanzitutto l’iter dello stesso è stato decisamente lungo: il Municipio ha impiegato oltre un anno 
per uscire con il Messaggio e ulteriori cinque mesi sono stati necessari per presentare il rapporto 
commissionale. 

Non siamo al corrente sui motivi che hanno determinato un così lungo lasso di tempo dal 
momento dell’evento al licenziamento del Messaggio, mentre rimandiamo al rapporto della 
Commissione della Gestione per capire quali sono state le motivazioni e le difficoltà che hanno 
impedito un processo di analisi e di conclusioni più celeri. 

Da parte nostra ci limitiamo a sottolineare come la Commissione della Gestione ha chiesto al 
Municipio un approfondimento delle questioni legate alla copertura assicurativa dopo aver preso 
atto della valutazione dell’Ufficio giuridico che la quantificava in 240’000.- franchi. 

La cifra scaturita dalle analisi del citato ufficio non aveva soddisfatto la Commissione della 
Gestione, che aveva chiesto ulteriori dettagli senza ricevere, almeno inizialmente, risposte che 
potessero suffragare i molti dubbi insorti all’interno della stessa. 

In modo particolare si auspicava un incontro fra le parti – il Municipio rappresentato dall’UT e i 
rappresentanti dell’assicurazione – che si è finalmente svolto prima delle vacanze natalizie. 

A seguito di questo incontro è lecito attendersi una partecipazione ai costi da parte 
dell’assicurazione maggiore di quanto era stato inizialmente quantificato. 

Sebbene rimangono ancora diversi punti oscuri legati in modo particolare agli aspetti assicurativi 
che dovranno essere monitorati con la dovuta attenzione e scrupolosità, sottolineiamo come la 
posa sul tetto dell’impianto fotovoltaico sia una logica conseguenza della politica energetica che il 



 

 

Municipio vuole perseguire per un costante sviluppo dell’utilizzo di quest’importante vettore 
energetico.  

Non reputiamo invece utile addentrarci in aspetti tecnici che caratterizzano l’intervento in quanto 
ben descritti sia nel Messaggio, sia nel rapporto commissionale ai quali rimandiamo. 

Una sola osservazione: nel Messaggio si riconosce che “pur non presentando un’inclinazione 
ottimale, il nuovo tetto della tribuna è allineato verso sud” e poi “la valutazione svolta dallo 
specialista ha permesso di appurare che i pannelli sfrutteranno appieno l’insolazione nel periodo 
estivo, mentre nei periodi invernali la linea dell’orizzonte ne ridurrà in una certa misura il 
potenziale”. 

Ci chiediamo quindi se è stata valutata la possibilità di posare i pannelli fotovoltaici in un modo più 
ottimale, coinvolgendo un esperto energetico considerando che non sarebbe impossibile far capo 
ad alcuni accorgimenti che permetterebbero un’ottimizzazione durante tutto l’anno. 

Infine un dovuto ringraziamento alla relatrice per il lavoro svolto. 

In conclusione, pur con qualche remora legate soprattutto alla gestione dei rapporti con 
l’assicurazione, il gruppo della Sinistra appoggerà il Messaggio così come presentato. 

 


